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はじめに

一般受講者の数も適切で、しかも満足したような表情、発言の方が多く一般受講者

も帰宅された。生徒の活躍ぶりについて講師の先生からお褒めの言葉があった。

地域の外部講師の活用という企画でもあるが、満足感の高い学びの場であったと判

断している。

写真１ ウェルカムハーブティー 写真２ 講師の藪原氏 写真３ 試食事前準備(１年生)

写真４ 見学学習(花壇) 写真５ ハーブ苗購入 写真６ 販売対応の生徒(３・２年)

１．主な実施目的

（１）地域の最高学府として、地域におけるセンター的役割を果たす。

（２）活用方法を学ぶことにより、香草・ハーブの普及に資する。（愛好者を増やす）

（３）生徒の準備運営力等の育成。

２．実 施 日

平成２７年４月２６日（日）

３．研 修 内 容

（１）香草（ハーブ）を使った料理 （藪原信子氏）

①サーモンマリネ香草風味 ②牛肉の和風ステーキ

試食付きデモンストレーションで実施

（２）高農ハーブティー、ハーブティーの一般的な知識（三宅）

ウェルカム・ハーブティーの提供含む。

（３）見学学習（三宅）

①園芸福祉モデルガーデン ②ライン花壇 ③レモンバーベナ容器栽培

④新ハーブ花壇

（４）農場生産物販売

ハーブ苗、簡易包装ハーブティー、芝人形手づくりキット

約 2.4 万円の売上げ



４．参加者、運営スタッフの内訳

（１）一般受講者 ２７名（当日欠席２名含む）

（２）運営スタッフ 園芸セラピー３年３名、２年９名。１年３名 生徒計１５名

外部講師１名 講師を含む教員３名

５．一般受講者の、研修会の認知手段（当日欠席２名含む２７名）

高松中学校区回覧板 ３０％ 春のふれあい市・講演会当日 １１％

園芸セラピーから ５９％

以下、受講者の感想（順不同）

・生徒さんに会ったとき、あいさつはとても清々しく感じた。藪原先生のドレッシング

に感動、家でも活かしたい。きょう、とても気持ちのいい時間を過ごせた。

・今まで以上に、ハーブを身近に感じられるようになった。ハーブを使った料理を自宅

でも作ってみようと思う。ハーブ水も、これから暑くなるので常備したい。

・朝のあいさつもさわやかで、テキパキ動く生徒の皆さんが気持ちよかった。ハーブは

興味があるので、参考になった。また参加したい。

・ハーブを利用しての料理のレパートリー増え、うれしく思った。また受講させていた

だきたい。

・大変ためになった。料理も美味しかった。ハーブティーも飲ませていただいたが、い

い味であった。ミント水、私も作って飲みたいと思った。

・この研修会を受けて、もっと料理に活用したい。自宅でもハーブ苗を植えたい。参加

して良かった。

以下、生徒の感想（代表例）

・お料理のアシスタントをさせていただき、とても楽しかった。盛り付けに、ウェルカ

ムハーブティーの配膳と、良い体験ができた。料理も美味しかった。

・受講者の方に喜んでもらえよかった。料理も凄く美味しかったし、高農ハーブティー

も美味しかった。

・ハーブの名前も３種類は覚えられ、良かった。また参加したい。

・試食だけでなく、ていねいに教えていただき分かりやすかった。料理も美味しく、来

てくださった方も満足してもらったみたいで良かった。

・ハーブについて詳しく説明してくださったので知らないことばかりでビックリした。

ハーブの活用法が知れて良かった。

・ハーブ料理を教えていただいたので、家庭でも実践してみようと思った。来年もまた

参加したい。

《２年園芸セラピー専攻生の取組》

写真７ 配布資料綴じ 写真８ 受付 写真９ メモを取りながら学習


